

La OMC celebra su Asamblea General en la sede Cruz Roja Española

- Los presidentes de Cruz Roja y OMC ponen en valor la colaboración entre ambas instituciones

La Organización Médica Colegial (OMC) ha celebrado hoy su Asamblea General en la sede de Cruz Roja Española con la que mantiene una estrecha colaboración en proyectos conjuntos en el ámbito de la cooperación internacional, la salud en emergencia y/o la ayuda humanitaria.

La Campaña Asistencia de Salud en Peligro, puesta en marcha por Cruz Roja Internacional para fortalecer la seguridad en el acceso a la asistencia de salud en situación de conflictos armados y situaciones de emergencia, forma parte de la alianza entre ambas instituciones, a raíz del convenio que firmaron en 2015.

Los presidentes de Cruz Roja Española, Javier Senent García, y de la OMC, Dr. Juan José Rodríguez Sendin expresaron ante los presidentes de colegios médicos de toda España y demás miembros de la Asamblea General la satisfacción por esta colaboración llevada a cabo a través de un convenio firmado entre la ONG y la Fundación para la Cooperación Internacional de la OMC (FCOMCI). A este momento de la Asamblea también se sumó la vicepresidenta de Cruz Roja, la Dra. Manuela Cabero Morán.

Javier Senent, presidente de Cruz Roja Española, dio la bienvenida a los miembros de la Organización Médica Colegial a “ésta su casa” y expresó su satisfacción por el acuerdo suscrito con la OMC para la promoción de la campaña “Asistencia de Salud en Peligro”.

Senent hizo alusión a la historia de la organización que “en 2014 cumplió 150 años y que desde sus inicios ha estado muy vinculada a la atención sanitaria”. Puso en valor la calidad de la sanidad española que “es un modelo en todo el mundo, especialmente por sus profesionales”

Aseguró que hoy en día el campo de actuación de Cruz Roja en España se ha limitado más a sensibilizar en asuntos de drogas o de hábitos de vida saludables, es decir, “nuestro esfuerzo hoy en día se dirige más al aspecto social”.

Concluyó agradeciendo la labor de los 210.000 voluntarios, 9.000 trabajadores y 1,3 millones de socios con los que cuenta Cruz Roja en España porque “nos convierten en una de las mejores organizaciones del mundo en el ámbito solidario”.

El presidente de la OMC, Dr. Rodríguez Sendin, agradeció, en nombre de la profesión médica, la acogida de Cruz Roja de la Asamblea General de la corporación y expresó su satisfacción por el acuerdo firmado entre ambas organizaciones.

Ensalzó la labor llevada a cabo por Cruz Roja durante tantos años, no sólo en España, sino en el mundo entero y, en especial, su trabajo a la hora de ayudar a las personas, “algo realmente valioso hoy en día”.

Resaltó también los valores que promueve Cruz Roja que “coinciden con los nuestros” y que “están reflejados en el humanismo y en el profesionalismo médico” y añadió que “por todo ello, nos identificamos extraordinariamente con la tarea de Cruz Roja”.

Génesis acuerdo OMC y Cruz Roja

En 2015, la Fundación para la Cooperación Internacional de la OMC (FCOMCI) firmó un convenio de colaboración con Cruz Roja Española con el fin de trabajar conjuntamente en proyectos, actividades, iniciativas que den respuesta a las necesidades detectadas en el colectivo profesional médico en el ámbito de la cooperación internacional, la salud en emergencia y/o la ayuda humanitaria.

Entre los objetivos de este acuerdo, se encuentra el dar acceso a los profesionales sanitarios y humanitarios a herramientas, material y formación de utilidad para la defensa de su labor y para hacer posible la atención sanitaria a la población en contextos de conflictos armados y emergencia.

Parte de este convenio establecía también una alianza de la Fundación con el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) para difundir e impulsar la iniciativa “Asistencia de salud en peligro-Health Care in Danger”, conducida por el Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, un módulo de formación online para fortalecer la seguridad del acceso a la asistencia de salud y de la prestación de atención médica y formar a los médicos que se enfrentan a estas intervenciones humanitarias complejas.

Mediante este Convenio la FCOMCI se adhirió al programa y apoyó la traducción de esta herramienta de formación al español para posibilitar a todas las organizaciones sanitarias, instituciones, gobiernos y profesionales sanitarios y humanitarios de la comunidad hispanohablante el acceso a herramientas y una formación adecuada para poder trabajar en intervenciones humanitarias complejas, dentro de contextos de conflicto armado o de violencia.

Esta herramienta surge para fortalecer la profesión más allá de nuestras fronteras y apoyar los esfuerzos de la Comunidad Internacional para proteger el Derecho a la Salud, a los pacientes y profesionales sanitarios.

La Fundación para Cooperación Internacional de la OMC ha extendido el conocimiento de este módulo en diferentes organismos internacionales con los que mantiene relaciones como la Confederación Médica Latinoamericana y del Caribe (CONFEMEL), celebrada en Montevideo, Uruguay o en reuniones mantenidas con Cruz Roja Argentina y Uruguay.

La OMC, a través de esta Fundación, está trabajando para dar respuesta a las necesidades detectadas en el ámbito de la intervención sanitaria humanitaria, sus organizaciones y los profesionales médicos que trabajan en el sector.

La Campaña Asistencia de Salud en Peligro - Health Care in Danger

La Campaña Asistencia de Salud en Peligro - Health Care in Danger, tiene la finalidad de encarar el problema de la violencia contra los pacientes, los trabajadores sanitarios, las instalaciones y vehículos sanitarios, y fortalecer la seguridad del acceso a la asistencia de salud y de la prestación de atención médica en conflictos armados, contextos de violencia u otras situaciones de emergencia.

Esta campaña nació para denunciar y establecer medidas internacionales y regionales, que hagan frente a la violencia contra la asistencia de salud y para hacer respetar las herramientas del Derecho Internacional Humanitario.

El ataque a la asistencia sanitaria no se reduce a contextos de conflicto armado. En países como el Salvador, la violencia obstaculiza la prevención y el acceso sanitario a ciertas zonas del país tomadas por las pandillas, la delincuencia y el narcotráfico.

Ataques contra instalaciones sanitarias

Según un informe publicado por la Organización Mundial de la Salud (OMS) se produjeron 594 ataques contra instalaciones y personal médico en 19 países durante el período 2014-2105. De los cuales, 228 ataques fueron en Siria. Cisjordania y Franja de Gaza siguieron con 53 ataques y tanto Irak como Pakistán registraron 43 incidentes cada una.

En ellos fallecieron 959 personas entre médicos, personal de apoyo, pacientes y visitas, y más de 1.500 resultaron heridas.

Uno de los datos más alarmantes del informe es que más del 60% de los ataques se dirigieron de forma deliberada contra instalaciones médicas. El 20% fueron accidentales y en el resto de los casos se desconoce la motivación. Más de la mitad de las agresiones fueron perpetradas por gobiernos, un tercio por grupos armados no estatales y el resto se desconoce.

En lo que va de año, tres hospitales de la ciudad siria de Aleppo fueron bombardeados, entre ellos uno de los pocos que aún ofrece asistencia pediátrica, donde murieron más de 15 personas y, además, se produjo un ataque a un centro médico en la misma localidad que se saldó con 48 heridos.

También se perpetró un ataque contra el Hospital apoyado por Médicos Sin Fronteras (MSF), en la provincia de Sa'ada, Yemen que causó 5 muertos y 10

heridos, además del derrumbamiento de varios edificios del complejo hospitalario.

En febrero de este mismo año, ataques aéreos destruyeron el hospital de Marat al Numan en la provincia siria de Idlib, en el norte del país, en el que murieron 9 trabajadores médicos y 16 pacientes.

Situaciones de violencia

El ataque a la asistencia sanitaria no se reduce a contextos de conflicto armado. En países como el Salvador, la violencia obstaculiza la prevención y el acceso sanitario a ciertas zonas del país tomadas por las pandillas, la delincuencia, el crimen organizado y el narcotráfico.

En otros países Latinoamericanos, las agresiones al personal sanitario son frecuentes en centros sanitarios y atención pre hospitalaria.

Según datos del CICR, entre los años 2012 y 2014 más de 4.200 fueron víctimas directas de la violencia contra la salud; más de 598 trabajadores de la salud fueron asesinados, heridos o agredidos; más de 700 trasportes sanitarios fueron afectados directa o indirectamente en el desarrollo de su labor.

Madrid, 2 de julio de 2016